

Quien en estos momentos obstaculiza la labor del Go,

Información de la Provincia SECCION DEL CAMPO

Manzanares

Aunque el manifiesto que a continuación insertamos es algo atrasado en cuanto al tiempo, no ha perdido actualidad, porque revela la buena disposición de ánimo que existe entre los trabajadores de Manzanares para laborar en bien de la guerra y la revolución, así como la cohesión entre las numerosas secciones de la U. G. T. y la unanimidad con que se pronuncian cuando se tratan en reuniones de Directivas, problemas que afectan a todos los trabajadores. Sobre todo, resalta el afán de superarse ante los momentos que estamos viviendo, caminando decididamente hacia el acortamiento de las distancias que antes separaban por motivos tácticos y de principios a los militantes de las dos centrales.

De igual forma, estamos enterados que el sábado 3 del actual hubo junta ordinaria de Directivas de la Casa del Pueblo, que duró hasta cerca de las tres de la madrugada, en la que se trataron cuestiones de palpitante actualidad; entre otras, el asunto de las fortificaciones. De esta reunión daremos información detallada otro día.

Manifiesto al pueblo de Manzanares

La Federación Local de Trabajadores, Casa del Pueblo, reunidos conjuntamente el Comité Ejecutivo y todos los Presidentes, en representación de cada una de las Secciones afectas a la Unión General de Trabajadores, tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Estar totalmente identificados con el Gobierno de la República, por considerar que en estos momentos hace falta más que nunca someterse a una disciplina férrea, única manera de terminar lo antes posible esta guerra tan cruel, ya que sino sabemos acatar las órdenes emanadas del Gobierno, seremos responsables de las consecuencias ulteriores que la misma pudiera tener.

2.º Estar de absoluto acuerdo con el Decreto publicado por el Gobierno sobre recogida de armas en la retaguardia sujetándose estrictamente al espíritu y letra del Decreto.

3.º Dirigirse a la autoridad militar con mando en esta Plaza y recordarle la necesidad que se tiene en este momento de tan gran trascendencia histórica de marchar de absoluto acuerdo con la organización obrera y con todos los elementos antifascistas, por considerar que cuando se toman determinaciones individuales quizá por falta de madurez en las resoluciones que se van a adoptar, se puedan sufrir errores de fatales consecuencias para todos. Consecuencias que estamos en el deber de evitar procurando ponerse de acuerdo con el Organismo que le compete en cada uno de los casos que puedan surgir.

4.º Celebrar cuantas reuniones sean necesarias con todos los Organismos antifascistas para poder llegar a una unificación en todos los problemas que más afectan para conseguir la pronta terminación de la guerra.

¡Viva la U. G. T.!

¡Viva el Gobierno de la República!

¡Viva el Mando Unico!

Manzanares, 24 de febrero 1937.
Por la Federación Local de Trabajadores Casa del Pueblo.

El Presidente, *Pedro Gallego*.—
El secretario, *Pedro Ramírez*.

Firman además el manifiesto, los Presidentes de las veinticinco Secciones que componen la Federación Local de la U. G. T.

El Frente Popular ha remitido sendos oficios al Consejo Local, Inspección Provincial y Dirección General de Primera Enseñanza, dando cuenta de la cesión hecha al Ministerio de

Instrucción Pública del edificio en que se halla instalado el Grupo Escolar "Pasionaria", de reciente creación. Una mansión señorial más que la revolución en marcha pone al servicio de la educación del pueblo.

Por el Comité del Radio Comunista Local, se han dirigido a la Federación local de la Casa del Pueblo y a la Juventudes Socialistas Unificadas, cartas de invitación para que las Organizaciones y Partidos marxistas, designen delegados fraternales al Congreso provincial Comunista. De fuente autorizada sabemos que el Radio local enviará como Delegados a los camaradas Antonio Díaz Peñalver y Juan Martínez Ródenas.

Ha sido nombrado Comisario político de Guerra del 2.º Escuadrón del Regimiento de Caballería, del General Miaja, con destino actualmente en esta Ciudad, el compañero Andrés Guerrero Suárez, afiliado a la F. E. T. E. y al Partido Comunista. Dada la amistad personal que nos une con el compañero Guerrero y el conocimiento que tenemos de su capacidad política y de cultura, estamos seguros de que solo aciertos tendrá en el Comisariado. Y así lo deseamos.—C.

Villahermosa

Voy a hablar de mi pueblo sin vanidades ni inmodestias, pero con placer, que también en estos rincones de esta incomparable Castilla, suele encontrar el viajero almas nobles y sencillas, que saben practicar la caridad con amor y el bien con alegría y en medio de los infortunios y de los pesares, aún les queda tiempo para dedicar unas horas en beneficio de los necesitados.

El Socorro Rojo Internacional de Villahermosa, que tan altruistamente preside el alcalde Miguel Díaz Miranda y que con tanto celo secundan unos cuantos paladines de la democracia, entre los que recuerdo con gusto a Lorenzo Rodríguez, José María Moya, Julián Moya Ortiz, Juan José Patón, Luiz Díaz y Antonio Bellón Portal, se fundó, lleno de vida y esperanza, en aquellas horas bellísimas en que nos ha colocado esta guerra que padecemos y en las cuales era preciso salir al paso a las necesidades de los menesterosos, de los evacuados, de los que luchan en las trincheras por las libertades de España.

Primero vimos en nuestro lugarejo, a unos buenos hombres que nos explicaron su trascendencia... y rápidamente con ese entusiasmo de las almas manchegas, sencillas y siempre dispuestas a practicar el bien, prendió la idea como la hiedra al muro y sin más discusiones comenzó la labor que hoy presenciamos con verdadero orgullo.

Labor humana, labor redentora hacia las clases humildes, hacia los viejos, hacia los niños, hacia las viudas, hacia los huérfanos, hacia los refugiados, hacia todos aquellos que tenían hambre y sed de Justicia social.

Puede decirse muy alto, que hoy constituye todo este personal, una familia perfectamente organizada, han dejado de ser unos parias para convertirse en personas y no en unos pingajos de la sociedad.

Se los ve, limpios, dos veces al día en dirección al Comedor de Caridad. Aquel caserón que contruyó un magnate para su recreo se ha convertido en el Hogar de los pobres y lo que fué mansión de un poderoso, hoy ampara a los humildes y hasta parece que sus muros sonrían al verlos atravesar los corredores y que sus puertas los saludan como diciéndoles: "Ya tenéis lo que necesitabais" y ellos también sonrían con sus desdichas ¡quién lo duda!, pero con la satisfacción de quien no se siente desvalido.

Para el pueblo en pleno, ha sido

esta obra una gran satisfacción a la que contribuye con largueza desde que apareció aquel letrero que dice:

Prohibida la mendicidad.—Villahermosa mantiene sus pobres.

Aquel espectáculo, aquel deambular todos los días por las calles estos menesterosos en busca del sustento, llenos de andrajos, famélicos, dando aldabonazos en las puertas, por las que solía asomar una mano entre piadosa e indiferente con un mendrugo de pan o una patata, aquel lugubre sonido de sus voces implorando la caridad... a terminado.

Que así sea para siempre y que tanto los directivos como los ciudadanos, no nos fatiguemos de esta obra la más humana, la más hermosa, la más moral que puede hacerse entre hombres que se llaman socialistas y que dicen que abrigan esta doctrina en el fondo de sus corazones.

No se me oculta que Villahermosa está haciendo un gran esfuerzo y que supone la obra emprendida un gran sacrificio pero... ¿qué es la vida?, ésta vida nueva en que estamos entrando, sino una superación constante tanto en lo moral como en lo material?

Las grandes transformaciones, nunca se bañaron en aguas de rosas. Han sido el empuje y la bravura la abnegación y el sacrificio, acompañados de la cultura las armas de que se han valido siempre las sociedades nacientes para destruir a las castas caducas...

Sé que es un gran esfuerzo el que en un pueblecito como este nuestro, se hayan instalado cerca de 60 camas y se haya contribuido con largueza, tanto por el Ayuntamiento como por la Casa del Pueblo y demás Organizaciones, en cuantas suscripciones se han hecho con carácter benéfico. Pero no os importe. Que esa Cruz Roja que flamea en los balcones, donde se instalan los Hospitales, a cuya colocación contribuyó con su máximo esfuerzo Agustín Fernández y otros cuyo nombres no recuerdo, pero que cuentan con la simpatía y el cariño de todos y los donativos enviados al Gobernador y esas funciones de cine que organizáis para distraer al pueblo en estas horas de amargura y allegar fondos para atender y poder sostener la obra de dentro y la que nos viene de fuera, (gastos de guerra y refugiados), será la mejor bandera, la mayor prueba de abnegación que podréis presentar mañana a las generaciones futuras.

Adelante, sigamos con modestia pero sin cansancio, la labor del S. R. I. y la que nuestra conciencia nos ha marcado.

No quiero terminar, sin advertir que no damos a la publicidad estos datos, con la premeditada satisfacción de que se sepa que nos sacrificamos. Nada de eso. No somos vanidosos, nuestra obra se encuentra bien pagada en nuestras conciencias de hombres libres.

Lo hacemos para que cunda el ejemplo, para si aún queda algún rincón donde no han querido enterarse de que existe un S. R. I. encargado de velar por los pobres y por los soldados que defienden en las trincheras la causa del Proletariado, se sacuda la pereza, salgan al palenque y pongan su grano de arena en esta obra de redención que se está operando en nuestra patria.—C.

Santa Cruz de Mudela

Atropello

El día 31 tuvo la desgracia de ser atropellado, por el carro que conducía Celestino Muela, el niño de dos años Julián Serrano Castellanos, nieto de el antiguo compañero socialista Enrique Castellanos e hijo de Julián Serrano que ha luchado por la causa del

El problema campesino en España y su solución marxista

¿Es reaccionario, o fascista el campesino que ha votado a las derechas? Esta era la pregunta que insertábamos al final de nuestro artículo anterior y nuestra respuesta era que no, basándonos precisamente en la realidad del hombre pegado a su terruño. Quisiéramos explicar nosotros algo de esta psicología campesina, pero como a Carlos Marx se le ocurrió ser nuestro maestro y dejar escritas respuestas para tantas preguntas y explicaciones para tantos problemas, hemos creído conveniente que sea él con su autoridad quien dé la explicación. Y él nos dice:

"Los campesinos parcelarios, forman una masa inmensa, cuyos individuos viven en idéntica situación, pero sin que entre ellos medien muchas relaciones. Su régimen de producción los aísla a unos de otros, en vez de establecer relaciones mutuas entre ellos. Este aislamiento en fomentado por los malos medios de comunicación y por la pobreza de los campesinos. Su campo de producción, la parcela, no admite en su cultivo división alguna del trabajo ni aplicación alguna de la ciencia: no admite, por tanto, multiplicidad del desarrollo, ni diversidad de talentos, ni riquezas de relaciones sociales. Cada familia campesina resulta se basta, sobre poco más o menos, a sí misma, produce directamente ella misma la mayor parte de que lo consume y obtiene así sus materiales de vida, más bien en intercambio con la naturaleza que en contacto con la sociedad. La parcela, el campesino y su familia; y al lado otra parcela, otro campesino y otra familia... Así se forma la gran masa de la nación francesa, por la simple suma de unidades idénticas, al modo como, por ejemplo, las patatas de un saco, forman un

pueblo en el Batallón Vanguardia Roja.

El niño perdió en el accidente, el dedo pulgar de una mano habiendo emitido los facultativos, pronóstico reservado.—C.

Daimiel

Primera lista de la suscripción pro avión "Daimiel Rojo":

Juventudes Socialistas Unificadas, 1.000 pesetas; Comité de Abastos de Daimiel, 1.000; Producto de la velada cinematográfica del día 22, cedido por Izquierda Republicana, 395'50; Producto de la velada teatral del Grupo U. G. T., del día 27 y 28, 1.000; Agrupación Socialista de Daimiel, 100; Federación Local de la U. G. T., 500.

Total, 3.995'50. C.

saco de patatas. En la medida en que millones de familias viven bajo condiciones económicas de existencia que separan su modo de vivir, sus intereses y su cultura de los de otras clases y los contraponen hostilmente a ellas forman una clase. En la medida en que media entre los campesinos parcelarios una articulación puramente local y en que la identidad de sus intereses no engendra entre ellos ninguna comunidad, ninguna unión nacional y ninguna organización política, no forman una clase. Son, por tanto, incapaces de hacer volver su interés de clase en su propio nombre, ya sea por medio de un parlamento o por medio de una Convención. No pueden representarse, sino que tienen que ser representados. Su representación tiene que aparecer al mismo tiempo, como un señor, como una autoridad por encima de ellos, como un poder ilimitado de Gobierno que los proteja de las demás clases y les envíe desde lo alto la lluvia y el sol. Por consiguiente, la influencia política de los campesinos parcelarios encuentra su última expresión en el hecho de que el Poder Ejecutivo someta bajo su mando a la sociedad.

Esto que Carlos Marx escribió en los años 1860 para Francia, puede ser aplicado íntegramente en España. De esto se desprende que aceptando al campesino tal como es, correspondiente al proletariado ser el orientador, el guía y el educador del campesinado. Y esto no puede hacerse por la imposición. Es necesario que el campesino sea el aliado del proletariado. Pero aliados se puede ser, si existe una confianza, una seguridad de que no nos traicionaremos, pues de lo contrario, en vez de aliados seremos enemigos, abiertos o encubiertos, pero enemigos al fin. Por consiguiente nuestra política debe tender a captarnos la confianza de los campesinos, demostrándoles con hechos y no con palabras, que somos los mejores defensores de sus intereses. Que si bien somos colectivistas, le repetamos su propiedad individual, al mismo tiempo que con los convencidos, creamos colectividades para demostrarles las ventajas de las mismas sobre el sistema individualista.

GOBIERNO CIVIL

Se ruega que, quien tuviese conocimiento del paradero de María Medina Fernández, evacuada de Málaga, lo participe a este Gobierno civil para transmitirla noticias de sus familiares.

INGRESO EN LAS ESCUELAS NORMALES DEL MAGISTERIO

La «Gaceta» del 13 de Marzo autoriza la convocatoria para ingreso en las Escuelas Normales del Magisterio que tendrá lugar en la segunda quincena de mayo próximo.

A este efecto, se organiza un cursillo intensivo de preparación a cargo de personal especializado en las diversas enseñanzas.

Este cursillo abarcará todos los aspectos del programa oficial, ejercicios orales y escritos y clases especiales de francés.

Estas clases darán comienzo en la primera quincena de abril, no admitiéndose más de 40 alumnos.

PARA MATRÍCULA E INFORMES:

ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

(Frente al Paseo del Prado)

eleve

El Ba

Val

lo Fer

10; J

Santos,

Marcel

lina, 5

disio A

5 Satu

5; Cir

Silvino

5; Ca

5; Fé

ga, 5;

Cimén

bián N

Jacint

8; Eu

gro, 1

dor C

Miguel

5; J